
  

DIARIO AUSTRAL | Jueves 22 de agosto de 2024 
  

RIO DEL TUI SE 
A, 

  

EL GOBERNADOR REGIONAL LUIS CUVERTINO ENTREGÓ EL DOCUMENTO AL SUBSECRETARIO EDUARDO VERGARA. 

Entr egaron resultados 
del primer Cabildo 
Regional de Seguridad 
CIUDADANOS. Vecinos protestan por aumento de narcotráfico, 
además de la falta de personal policial e infraestructura. 

Walter Ávila González 
malteravilaausralvaldiria.l 

urante su reciente visi- 

taalaregión Metropoli- 
tana, el gobernador re- 

gional Luis Cuvertinosereunió 
conel subsecretario de Preven- 
ción del Delito, Eduardo Verga- 
ra, ocasión en que la autoridad 
regional le entregó los resulta- 
dos del primer Cabildo Regio- 
nal Ciudadano de Seguridad, 
queserealizó en Valdiviael pa- 
sado 28 de junio y en donde 
participaron aproximadamen- 
te180 personas. 

En ese contexto, el docu- 

mento entregado informó que 
los puntos más importantes 
que planteó la comunidad res- 
pectoa seguridad y prevención 
en LosRíos apuntan a la delin- 
cuencia relacionada con el nar- 
cotráfico y cómo se puede 
combatir; la insuficiente p 
sencia policial en puntos <1 
cos y falta de recursos; proble- 
mas socioeconómicos y de in- 
fraestructura para combatir la 
delincuencia; además de defi- 
ciencias enla participación co- 
munitaria y en la just 

Endetalle, se explicaqueen 
la delincuencia relacionada con 
la droga, además de llevar a 
otros tipos de delitos y consu- 
mo dela misma sustancia, tam- 

bién incide en la deserción es- 

colar y la percepción de seguri- 
dad en las comunidades. Asi- 
mismo, se destacó los espacios 
mal cuidados y maliluminados, 

  

Destacan trabajo realizado en la región 

egnrelación a este cabildo, el gobernador Luis Cuvertino manifes- 
1ó que “hemos entregado la información de nuestro Cabildode 
Seguridad, que ya estásistematizado y que esimportante quelas 
autoridades nacionales loconozcan con el objeto de poder estu- 
diarlo, complementario y recibirlos estímulos necesarios en lare- 
gión”. Asimismo, destacó que “hace dos años tenemos un trabajo 
de carácter permanente en nuestras tareas de prevención conla 

Subsecretaría, algo que felizmente está avanzando. Hemos colo- 
cadorecursos paraqueen laregión funcionen y losimpactos han 
sido muy positivos en el control de la baja del fenómeno dela de- 
lincuencia, por lo que hemos confirmado que esa entrega dere- 
cursos ha duplicado la cobertura y funcionamiento de los drones”. 

   

  

quese convierten en puntos crí- 
ticos para su venta y consumo. 

También se detalla la falta 
de patrullaje, la baja dotación 
Policial, la insuficiencia de re- 
cursos, la falta de equipamien- 
to adecuado y la baja penaliza- 
ción para diversos tipos de de- 
litos, además de la lentitud en 
el proceso judicial, entre otros 
puntos relevantes que contri- 
buyenalla inseguridad. 

Asimismo, se destaca quela 
falta de empleo y disparidades 
económicas generan disparida- 
des que pueden llevara la de- 
lincuencia como una forma de 
subsistencia; como también el 

miedoa denunciar algún delito 
por miedo arepresalias, queli- 
mitan la efectividad de las me- 
didas preventivas y reactivas. 

PROPUESTAS 

Respecto a las medidas y pro- 
puestas para aumentar la segu- 
ridad, enel documento presen- 

tadoal subsecretario seinforma 
sobremejorasen infraestructu- 
ray espacios públicos, lo cual 
incluye inversión en ilumina- 
ción, mantenimiento e instala- 

ción de cámaras de televigilan- 
cia, alarmas y drones. 

Asimismo, solicitan mayor 
dotación policiala pie enlasca- 
lles, conrondasmás frecuentes 
y dotación adecuada de recur- 
os, como también reformas en 
el sistema judicial para aumen- 
tar penas y reducirimpunidad, 
además de cambios legislativos. 
El informe agrega fomentar la 
participación ciudadana a tra- 
vés de diversos mecanismosco- 
munitarios, como también en 
programas educativos. 

Finalmente, se destaca el 
mejorar la gestión pública, 
creando divisiones de seguri- 
dad en los gobiernos regiona- 
les, en una propuesta clave pa- 
ra descentralizar los progra- 
mas deseguridad. cs   

Jones Huala fue 
aprehendido tras 
amenazar a médico 
en Nueva Imperial 

eLahistoria de Facundo Jones 
Huala sigue sumando antece- 
dentes policiales en nuestro pa- 
ís.Si bien desde el pasado vier- 
nes se encontraba enlibertad 
por dictamen de la Corte Su- 
prema, el líder mapuche tra- 
sandino volvió aser detenido 
enla jornada de ayer, luego de 
amenazara un médico del Hos- 
pital de Nueva Imperial, lugar 
dondese mantenía internadoa 
consecuencia de su estado de 
salud por estar en huelga de 
hambre por casi 50 días, mien- 
tras se mantuvo en prisión. 

Según antecedentes poli- 
ciales, el médico, de nacionali- 
dad extranjera, habría realiza- 
do la denuncia a Carabineros, 
quienes trasladaron a Jones 
Huala hasta dependencias de 
la Cuarta Comisaría de Nueva 

Imperial. Por solicitud del Mi- 
nisterio Público, Huala pasará 
hoy a control de detención y 
será formalizado por el delito 
deamenazas. os 

CARABINEROS ZONA DELOS RÍOS 

¿AE 
sem 

LLEVABA TRECE DETENCIONES. 

  

Paillaco: detienen 
aun sujeto con 
amplio prontuario 
delictual 

Carabineros delasubcomisa- 
ría de Paillaco detuvieron en la 
jornada de ayer aun sujeto por 
su participaciónenelrobo que 
afectó a un local comercial de 
la comuna. Tras su detención, 
personal policial confirmó que 
el hombre mantenía un exten- 
so historial delictual, ante lo 
cual se investiga su participa- 
ciónen otros delitos. 

En detalle, se informó so- 
brecinco detenciones por hur- 
to, una detención por porte de 
arma blanca, una detención 
por desacato, una detención 
por lesiones leves, una deten- 
ciónpor amenazas a Carabine- 
ros, dos detenciones por ame- 
nazas simples, una detención 
por maltrato de obra a Carabi- 
neros y una detención por le- 
siones graves. 

El individuo fue puesto a 
disposición de la justicia para 
elrespectivo control. 0%   

Aprueban recursos para 
financiar 20 proyectos 
vecinales de seguridad 
VALDIVIA. El concejo municipal aprobó 
casi 40 millones de pesos. 

J 
MAYORÍA DE LOS PROYECTOS SON PARA INSTALAR CÁMARAS Y ALARMAS. 

ntotal de 20 proyectos 
ul vecinales enfocados al 

ámbito de seguridad y 
prevención podrán ser finan- 
ciados porla Municipalidad de 
Valdivia, enel contexto delase- 
gundaedición delFondo deSe- 
guridad Vecinal. La informa- 
ción fue confirmada ayer, lue- 
go de que el Concejo Municipal 
aprobara de manera unánime 
los recursos, que en esta oca- 
sión llegan a los 39 millones 
363 mil 118 pesos. 

Al respecto, la alcaldesa de 
Valdivia, Carla Amtmann, des- 

tacó que “la seguridad es una 
delas mayores preocupaciones 
delaciudadanía, algo de loque 
estamos muy conscientes enel 
municipio y poro mismolasdi- 
ferentes medidas que hemos 
estado implementando hanim- 
plicado duplicarla inversiónen 
esa área en tres años. Parte de 

ello fue la creación del Fondo 
de Seguridad Vecinal, para in- 
volucrar ala ciudadanía en las 
soluciones para su resguardo, 
permitiendo que através desus 
organizaciones puedan acce- 

  

dera cámaras, alarmas u otras 
alternativas que ellos crean per- 
tinentes para sus barrios”. 

Enesesentido, lasorganiza- 
ciones postulantes que se adju- 
dicaron recursos del Fondo de 
Seguridad Vecinal 2024 son el 
Comité de Seguridad Libertad; 
Comité de Seguridad Paicaví; 
Comité de Seguridad Nolasco 
Seguro; Comité de Seguridad 
Santa Rita; Comité de Vecinos 

Plaza Fundadores; Comité de 
Adelanto Las Canteras; Comité 

de Adelanto y Seguridad Villa 
Los Copihues Curiñanco. 

Sesumanel Comité de Desa- 
rrollo Población San Luis; Junta 
de Vecinos Villa Europa Norte; 
Junta de Vecinos Villa Parques 
delSur Il; Junta de Vecinos Cu- 
feo Poniente; Junta de Vecinos 
Edgardo Neira; Junta de Vecinos 

Baquedano; Junta de Vecinos Vi- 
lladel Rey; Junta de Vecinos Villa 
Laurel Sur; Junta de Vecinos Vi- 
llaSanta María; Junta de Vecinos 
Villa Don Max; Junta de Vecinos 
Villa Angachilla; Junta de Veci- 
nos Jorge Sabat y Junta de Veci- 
nos Valparaíso. as 

   

  

  

Fotonoticia 

    

CARABINEROS VISITARON A ESTUDIANTES 

Carabineros de la Oficina de Integración Comunitaria de la subco- 
misaría de San José de la Mariquina, junto a alequipo Esfocar gru- 
po Valdivia, participaron ayer en la Feria Vocacional organizada 
porel Liceo San Luisde Alba, dondelos uniformados difundieronre- 
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